
О СИТУАЦИИ НА РЫНКЕ РЫБЫ В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ  
ПО СОСТОЯНИЮ НА 22.03.2019 

 
На нерестово-выростных хозяйствах Кубани введут круглосуточное видеонаблюдение 
Об этом стало известно в ходе заседания оперативного штаба по охране и контролю за пользованием водными 
биоресурсами, которое прошло в Щербиновском районе. Его провел замглавы региона Андрей Коробка. 
В совещании также приняли участие федеральный инспектор по Краснодарскому краю полномочного представителя 
Президента РФ в ЮФО Алексей Ермаков, представители силовых структур, депутаты ЗСК, руководители прибрежных 
районов края. 
Перед заседанием Андрей Коробка посетил Ейское экспериментальное хозяйство по разведению рыбы в станице 
Старощербиновской. Ожидается, что в связи с повышением солености Азовского моря, большая часть рыбы из 
Таганрогского залива, Ейского лимана и ближайших к ним каналов нереститься придет именно сюда. 
– Проработайте вопрос введения круглосуточного видеонаблюдения за нерестово-выростными хозяйствами, чтобы в 
режиме реального времени можно было отслеживать ситуацию. Судя по отчетам этих предприятий, нерест проходит без 
помех, но на практике существенных изменений по приросту объема рыбы нет, – сказал Андрей Коробка. 
Детально об итогах контрольно-надзорных мероприятий по охране водных биоресурсов в 2018 году и задачах на 
ближайшую перспективу говорили на совещании. Так, были отмечены высокие результаты по пресечению 
браконьерского промысла. Сумма наложенных штрафов Азово-Черноморским территориальным управлением выросла 
больше, чем на четверть – до 26,4 млн рублей, полиция из незаконного оборота изъяла более 1,5 тонн водных 
биоресурсов. Кроме того, со стороны ФСБ усилен контроль в акватории Таганрогского залива и Ейского лимана. 
По словам Андрея Коробки, важно отработать профилактику и предупреждение браконьерства. 
– Соответствующая охрана водоемов края будет способствовать восстановлению запасов промысловых видов рыб, и 
позволит выйти на те показатели, которые заложены в Стратегии развития края-2030 - нарастить объемы производства 
рыбной продукции до 38,3 тыс. тонн, - добавил вице-губернатор. 
Напомним, в связи с весенним нерестом с 1 марта в азовских лиманах Краснодарского края вылов рыбы запрещен. 
 

Среднекраевые розничные цены на рыбу в Краснодарском крае по состоянию 
 на 20.03.2019 года, руб./кг с НДС 

 
 

Средние потребительские цены на товары и услуг в обследуемых городах  
Краснодарского края на 18 марта 2019 года (данные Крайстат) 

 
 
Росрыболовство намерено проработать с Администрацией Краснодарского края организацию выгрузки 
уловов в портах Адлера и Туапсе 
Меры по повышению вылова в Черном и Азовском морях, а также в Западном рыбохозяйственном бассейне 
рассмотрены на еженедельном заседании штаба по организации рыболовства в данных акваториях под 
председательством заместителя руководителя Росрыболовства Петра Савчука. 
Штаб создан в соответствии с поручением заместителя министра сельского хозяйства России – руководителя 
Росрыболовства Ильи Шестакова для лучшего освоения водных биоресурсов, вылов которых значительно отстает от 
рекомендованных наукой объемов изъятия, главным образом мелкосельдевых. В перечисленных акваториях основная 
доля вылова приходится на виды, в отношении которых не устанавливается общий допустимый улов (неквотируемые 
виды). Это социально значимые, но малорентабельные промысловые объекты, систематически недоосваиваемые в силу 
разных причин. 
«Мы решили организовать работу системно для четкого понимания того, что происходит в регионах промысла, каковы 
причины отставания от показателей прошлого года, какая нужна помощь для исправления ситуации», – открыл встречу 
Петр Савчук. 
Основное внимание на заседании было уделено проблемам рыбаков Азово-Черноморского бассейна, так как эта 
акватория занимает третье место по объему вылова в общероссийском масштабе. По данным отраслевой системы 
мониторинга, к 26 февраля 2019 года в Азовском и Черном морях добыто 12,4 тыс. тонн, на 6 тыс. тонн меньше уровня 
прошлого года. Основное сокращение вылова наблюдается на промысле хамсы в Черном море, что связано, по 
утверждению отраслевой науки, с общим уменьшением промысловых запасов данного вида. Часть черноморского 
рыбопромыслового флота переориентировалось с хамсы на ставриду, что не замедлило выразиться в положительной 
динамике ее освоения. Кроме того, благодаря благоприятной промысловой обстановке в Азовском море наблюдается 
рост вылова тюльки и пиленгаса. 
Сокращению отставания также может способствовать грамотная организация промысла черноморской хамсы, 
мигрирующей с теплым течением из абхазских вод к берегам Сочи и Крыма. По мнению рыбопромышленников, 
добываемая сейчас хамса относится именно к черноморской популяции, а не к азовской – традиционному объекту 
промысла российских рыбаков на Черном море, – запасы которой как раз сократились. Рыбаки предложили 
разграничить виды хамсы и увеличить рекомендованный вылов для черноморской. Специалисты Азово-Черноморского 



филиала ФГБНУ «ВНИРО» подтвердили наблюдения. В связи с этим заместитель руководителя Росрыболовства поручил 
научным организациям выработать предложения для организации эффективного и рационального освоения ресурса. 
Другим сдерживающим фактором для наращивания добычи рыбаки назвали отсутствие возможности выгрузки уловов в 
портах Адлера и Туапсе. При этом они выразили готовность содействовать организации условий для швартовки судов. 

«Если одна из причин недоосвоения ресурса – логистическая, то надо решать ее на месте. Нужно провести совещание в 
Краснодарском крае, обсудить с рыбопромышленниками и субъектом оптимальные места доставки и все вопросы, 
связанные с обеспечением прибрежного рыболовства», – ответил Петр Савчук, подкрепив свое замечание 
соответствующими поручениями Управлению организации рыболовства, Управлениею флота, портов и мониторинга, а 
также Управлению науки и образования. 
Помимо этого обсуждались возможность увеличения количества судов на промысле тюльки, объемы вылова креветки, а 
также вопросы ведения добычи в водах Абхазии. 
На штабе рассмотрена обстановка в Западном бассейне, где к 26 февраля добыто лишь 14,2 тыс. тонн, что на 7,2 тыс. 
тонн меньше уровня прошлого года, что связано с неблагоприятными метеорологическими условиями в традиционных 
районах рыболовства. Вместе с тем, рыбопромышленники готовятся к корюшковой путине и подходам салаки, часть 
флота сосредоточилась на вылове путассу в зоне Норвегии, где наблюдается значительный прирост. 
«Совместными усилиями мы сможем исправить ситуацию. Надо догонять показатели прошлого, рекордного по вылову 
года», – резюмировал Петр Савчук. Источник: Федеральное агентство по рыболовству 

 
Мониторинг оптово-отпускных цен на рыбу и морепродукты в 2019 году в Краснодарском крае, руб./кг 

(данные РЭК) 

 
 
 
 
 
 
 



Рыбная биржа в Краснодаре и Краснодарском крае (цены на март 2019г.) 

 
 

Экспорт и импорт рыбы в Краснодарском крае в январе 2019 года,  
(данные ФТС - Южное таможенное управление) 
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